

Jahresbericht 2023

Sitzungen auf einen Blick

- 4 Vorstandssitzungen (Online)
- 2 erweiterte Vorstandssitzungen mit der SGL-Arbeitsgruppe WAH
- Teilnahme an den Sitzungen bildung + gesundheit durch die Delegierten
- Teilnahme an den Sitzungen von KOFADIS durch die Delegierten

Vorstand

Der Vorstand bestand im Vereinsjahr 2023 aus den bisherigen Mitgliedern sowie Sabrina Bürgi (PHBern) als neu gewähltes Vorstandsmitglied. Edith Fink (PH Luzern) führte das Ressort Finanzen ad interim weiter. Da der Abgang von zwei weiteren Vorstandsmitgliedern im Frühling 2023 bekannt war, wurde mit der Verteilung der Ressorts bis zur Neubesetzung des Vorstandes im Jahr 2024 zugewartet.

Hauptgeschäfte

2-Jahresprogramm 2022/23)

Die Resonanz auf das Schwerpunktthema des 2-Jahresprogrammes *Schnittstelle vom 1. und 2. Zyklus zum 3. Zyklus WAH* war gering und wurde deshalb nicht mehr weiterverfolgt. An der Mitgliederversammlung 2023 sind daraufhin Meinungen, Anliegen und Bedürfnisse zur Verbandsarbeit eingeholt worden. Diese bildeten die Grundlage, um die Ausrichtung des 2-Jahresprogrammes, die Einbindung der Mitglieder, die Zusammenarbeit mit der SGL-Arbeitsgruppe WAH und die Vorstandsarbeit zu überdenken und weiterzuentwickeln.

In zwei erweiterten Vorstandssitzungen mit der SGL-Arbeitsgruppe WAH (Denise Härrli, PH St.Gallen und Nicolai Kozakiewicz, PH St.Gallen) sind Ideen für eine fachdidaktische Weiterentwicklung im Verband zusammengetragen worden. Auch wurde diskutiert, wie die Zusammenarbeit zwischen den beiden Gremien koordiniert und weiterentwickelt werden kann. Als weiterer Schritt wurde mit den Fachleiterinnen WAH der Deutschschweizer PH's und der SGL-Arbeitsgruppe WAH im November anlässlich einer Online-Arbeitssitzung besprochen, dass ein fachlicher Diskurs PH-übergreifend geführt und gefördert werden soll, bevor grössere Projekte gemeinsam in Angriff genommen werden können.

Begleitgruppe Tiptopf

Mit der Erscheinung des neu überarbeiteten Tiptopfes im März 2023 und dem filrouge (Schulverlag plus) ist die Arbeit des Vorstandes FD-WAH.CH als Begleitgruppe abgeschlossen.

Trinationale Vernetzungen mit Deutschland und Österreich

Der jährlich durchgeführte D-A-CH-Workshop bietet nebst den HaBiFo-Tagungen gute Möglichkeiten, sich trinationale auszutauschen und zu vernetzen. Der D-A-CH-Workshop zum Thema «Lehrpersonen ausbildung in Zeiten des Umbruchs» fand im Rahmen der Jahrestagung HaBiFo in Freiburg im Breisgau (D) statt. Die zu erwartenden kurz-, mittel- und langfristige Folgen des Lehrpersonenmangels in den Unterrichtsfächern der haushaltsbezogenen Bildung sind zusammengetragen worden. Herausforderungen und Chancen für die Lehrpersonenbildung sind diskutiert worden.

«Umgang mit Komplexität – Herausforderungen und Chancen für die Ernährungs- und Verbraucherbildung» war das Thema der Jahrestagung HaBiFo. Mit Referaten und Foren wurde das Tagungsthema aus den Perspektiven Ernährung, Ethik, Politik, Lebensführung und der Fachdidaktik beleuchtet. Die Tagungsleitenden Prof. Dr. Ute Bender (PH Freiburg), Prof. Dr. Angela Häussler (PH Heidelberg), Prof. Dr. Katja Schneider (PH Heidelberg) und Prof. Dr. Petra M. Lührmann (PH Schwäbisch Gmünd) haben die Erkenntnisse mit den Teilnehmenden zusammengeführt und diskutiert.

Im Frühlings- und Herbstsemester 2023 fand die hochschulübergreifende Ringveranstaltung der Länder Deutschland, Österreich und Schweiz mit dem Fokus «Ernährungs- und Verbraucherbildung: Aktuelle Aspekte und Theorien» statt. Beiträge aus den drei Ländern bereicherten, die von Studierenden gut besuchte Ringveranstaltung. Claudia Schütz Lenggenhager (PH St.Gallen) und Nicolai Kozakiewicz (PH St.Gallen) leisteten erneut einen Beitrag an die Ringveranstaltung zum Thema «Service learning – nachhaltig wirken und lernen im Themenbereich der sozioökonomischen Bildung».

Claudia Wespi (PH Luzern) arbeitet weiterhin im Redaktionsteam der trinationalen Fachzeitschrift Haushalt in Bildung & Forschung mit.

Mein Dank geht an

- alle Mitglieder des Verbandes FD-WAH.CH für das geschenkte Vertrauen und die Unterstützung.
- an Edith Fink für die ad interim geführte Kasse und damit verbundenen Aufgaben.
- an Claudia Wespi für die Mitverantwortung der HiBiFo-Fachzeitschrift im D-A-CH-Verbund.
- die Vorstandsfrauen des Verband FD-WAH.CH für die Zusammenarbeit, ihre Arbeit in den jeweiligen Ressorts.

Heimiswil, den 4. Februar 2024

Die Präsidentin: Susanna Holliger

